
第 9回大和郡山病院 地域協議会 

開催日時 令和元年 10月 17日（木）14：00～15：10 

場所   大和郡山病院３階講義室 

議題   １ 活動状況報告    

２ 病院状況報告 

３ 意見交換会 

出席者  外部委員 

大和郡山市医師会会長 松本光弘、大和郡山市歯科医師会会長 大野忠彦、 

大和郡山市薬剤師会副会長 壷井 之博、大和郡山市福祉健康づくり部部長 上田亮、 

大和郡山市福祉健康づくり部地域包括ケア推進課長 釜谷宗宏、 

大和郡山市医師会訪問看護ステーションやすらぎ管理者 森川百合子、 

患者・患者家族代表 野田和世 

     院内委員 

      院長 松村正彦、副院長 北大路正顕、事務部長 徳田寛、看護部長 柳崎朱美、 

地域医療連携室長 櫻本稔、総務企画課長 前田昌宏、経理課長 米田秀道、 

訪間看護ステーション看護師長 福永直美、主任医療社会事業専門員 砂原直美 

（順不同、敬称略） 

・開催の挨拶（松村院長） 

地域医療機能推進機構に移行して６年目を迎えました当院は、皆様のご支援をいただいて病院運

営をしております。本日は、奈良県初の小児在宅医療の活動状況と、地域医療構想における当院の

状況報告をさせて頂きます。本日、皆様にお集まりいただきましたこの地域協議会では、病院への

クレームも含め忌憚のないご意見をいただき、当院を皆様から信頼のいただける病院として、さら

に発展させ、今後の病院運営に活かしたいと思います。 

・委員の紹介 

・議題 

１ 活動状況報告 

   「小児科の現状報告」 ～小児在宅医療を開始して～   

小児科医長 飯島文憲、小児科医師 松井潤 

患者数の増加、救急外来患者数の増加、適切な入院治療を行う地域支援、小児予防医療の充実

を踏まえて、今年 4月から小児在宅医療を始める。現在 9名の医療的ケア児を訪問している。 

２ 病院状況報告    

「地域医療構想における大和郡山病院」 院長 松村正彦 

地域医療構想の実現に向けた国の取組みについて、9 月 26 日厚労省が公的病院の病床削減、

病床機能の転換および統廃合等の新たな方針を打ち出した。地域医療機能推進機構(JCHO)の病院

として地域医療構想の実現にさらに貢献するとともに、地域包括ケアの要として質の高い医療を

提供する体制の充実・強化が求められている。あくまで地域のニーズに応じた医療を提供すると

いう原点に基づいた医療を引き続き行っていく所存であり、当院が目指しているのは、自分たち

がやりたい医療では無く、求められる医療を行なうことである。当院を皆様から信頼のいただけ

る病院として、さらに発展させてまいりたいと考えている。 

 

 

 



・意見交換会 

大野歯科医師会長 

  乳腺外来で快く診て頂きお礼を申し上げます。 

上田福祉健康づくり部部長 

  小児在宅医療を周知していくために大和郡山市も協力していく。また、昨年１０月から実施し 

て頂いている産後ケアの利用も増えてきている。PR していきたいと思っている。 

   ⇒ 今後ショートステイも必要になるのではと思い、利用者にアンケート等で調査していこうと思

う。（柳崎看護部長） 

  松本医師会会長 

    小児在宅医療で、大和郡山市ではどのくらいの患者数がいるのか。 

   ⇒ 保健所管轄では、15.6名と聞いている。（松井医師） 

    どのくらいのペースで往診しているのか。また、連絡はどこから。 

   ⇒ 原則２週間に一度のペースで往診。マンパワーの関係で平日日中のみ往診。 

訪問看護からの要請で相談に乗る。（松井医師） 

    夜診等頑張って続けて頂きたい。地域に大和郡山病院小児科ありと位置付けてください。 

  森川訪問看護ステーションやすらぎ管理者 

    カニューレ交換を必要とする患者を受け入れてくれた。地域連携がうまくいっていることがわ

かる。また、レスパイト患者も翌日から受け入れてくれた。日頃からお世話になって感謝する。 

 ⇒ 現在 JCHO では、看護師による特定行為研修指導者講習を行っている。習得して手順書を基

に地域に行っているが、指導内容の中には、カニューレ交換のプログラムは入っていない。今後、

手順書を基に地域に貢献できるように検討していきたい。（柳崎看護部長） 

釜谷福祉健康づくり部地域包括ケア推進課長 

  在宅医療のマニュアルも作成し連携等でお世話になっている。 

壷井薬剤師会副会長 

  患者さんの相談等はどこで聞いたらいいのか。 

 ⇒ 総合受付の窓口で対応しているので聞いていただきたい。 

  野田患者・患者家族代表 

    家族の負担も減らせるようこれからもお願いしたい。 

  徳田事務部長 

    小児在宅等で運営してくことに皆様の協力をこれからもお願いしたい。 

 ・閉会の挨拶  副院長 北大路正顕 

    地域協議会にお集まり頂きましてありがとうございます。 

今日頂きましたご意見は参考にさせて頂きまして、地域医療の充実に貢献したします。 

以上 

 


